

Fecha: 12-11-2024 126.654 Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 1.045,6 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo A \$ 13.735.361 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Trump comienza a darle forma a su gabinete con nombramientos de leales en puestos clave Título:

Presidente electo de EE.UU.:

Trump comienza a darle forma a su gabinete con nombramientos de leales en puestos clave

Ya anunció los nombres de su jefa de gabinete, del "zar de la frontera", de la embajadora ante la ONU y del subdirector de política.

esde su mansión de Mar-a-Lago, en Flori-da, donde ha estado trabajando desde su triunfo el 5 de noviembre, el Presi-dente electo de EE.UU., Donald Trump, va comienza a darle forma a su próximo gobierno, con el nombramiento de colaboradores de su extrema confianza en varios puestos clave. La señal inicial ha puestos clave. La serial inicial ha sido clara: el republicano buscaría lealtad absoluta a su proyecto y a su persona, evitando a quienes lo han confrontado en el pasado. El primer nombre confirmado

El primer nomore continuado fue el de la próxima jefa de gabine-te de la Casa Blanca, Susie Wiles, una consultora política de bajo perfil público que fue directora de la última campaña presidencial. "Acaba de ayudarme a lograr una de las mayores victorias políticas." de las mayores victorias políticas en la historia de EE.UU., y fue una parte integral de mis exitosas campañas de 2016 y 2020. Susie es campanas de 2010 y 2020. Sustees fuerte, inteligente, innovadora, y es universalmente admirada y respetada", dijo Trump, resaltan-do su trayectoria como estratega de varios políticos republicanos, especialmente en Florida, donde asesoró al exgobernador y hoy se-nador Rick Scott y al actual gober-nador Ron DeSantis. Wiles ha sido una pieza clave

rump tras su derrota en 2020, el asalto al Capitolio en 2021 y después de to-

uos sus procesos judiciales. Su lealtad es muy importan-te para el expre-sidente, que en su primer go-bierno (2017dos sus procesu primer go-bierno (2017-2021) tuvo a

cuatro jefes de gabinete: su prime ra elección, Reince Priebus, solo duró seis meses en el cargo, antes de ser sustituido por John Kelly, quien desde entonces se ha con-vertido en un firme crítico.

"Hasta ahora, Trump se está manteniendo fiel a su promesa de nombrar a sus seguidores más acérrimos. La lealtad ha sido y si-gue siendo el nombre de su juego", comentó el politólogo Step-hen Wayne, académico de la Uni-versidad de Georgetown.

El regreso del "zar de la frontera"

Para su segundo nombramiento, Trump recurrió a un conocido:

Elise Stefanik







TOM HOMAN vuelve como director del ICE y estará a cargo de las deportaciones masivas de migrantes ilegales.

RATIFICACIONES

Trump instó al Senado a ratificar "inmediatamente" sus nombramientos y le exigió a quien asuma como líder republicano en esa cámara a que trabajen en período de receso.

Tom Honan, quien ya ejerció co-mo director del Servicio de Inmigración y Aduanas (ICE) — aunque de manera interina, ya que nunca fue ratificado por el Senado— volverá a ser el "zar de la frontera" en el próximo gobierno, con la misión de dar inicio al que ha sido anunciado como el "ma yor operativo de deportación de inmigrantes indocumentados de la historia de EE.UU.". "Conozco a Tom desde hace mucho tiempo y no hay nadie mejor que el para vigilar y controlar nuestras fronte-ras. Asimismo, estará a cargo de todas las deportaciones de inmigrantes ilegales a su país de origen. No tengo ninguna duda de que hará un trabajo fantástico y muy esperado", afirmó Trump.

Homan es un exoficial de policía que se ha mostrado como un firme partidario de la línea dura de Trump en temas migratorios.
"Tengo un mensaje para los millo-nes de inmigrantes ilegales que Joe Biden permitió entrar a nues-Joe Biden permitió entrar a nues-tro país: comiencen a hacer sus maletas ya", dijo en la Conven-ción Nacional Republicana. En una entrevista con la cadena CBS, sostuvo que la deportación masi-va no es "racista" y que solo será "una amenaza para la comunidad inmigrante ilegal", y que se haría a través de una política de "arrestos selectivos". "No va a ser una lim-pieza masiva de barrios. No va ser la construcción de campos de

ser la construcción de campos de concentración", subrayó. Junto a Homan, se confirmó ayer el nombramiento de un asesor de larga data de Trump, Step-hen Miller, como subdirector de política en la nueva administra-ción que parte el 20 de enero. Miller, conocido también por

su postura estricta en temas de inmigración, fue el responsable de muchos discursos presidenciales y fue una figura central en muchas

olíticas del primer mandato de Trump, especialmente la contro-vertida decisión de separar a miles de familias migrantes como estra-tegia de disuasión en 2018. Hasta ahora ejercía como presidente de America First Legal, un grupo de exasesores de Trump concebido como una versión conservadora de la Unión Americana de Liber-tades Civiles (ACLU).

Una firme defensora de Israel en la ONU

Trump también anunció ayer que la congresista Elise Stefanik será la embajadora del país ante la ONU. "Es una luchadora incref-blemente fuerte, dura e inteligente que prioriza a EEUU", dijo. Stefanik, de 40 años y presidente de la Conferencia Papullicana.

ta de la Conferencia Republicana de la Cámara, es una de las mayores aliadas de Trump y fue considerada como opción para vicepresidenta. Aunque en un principio era vista como una voz republica-na más moderada, se ha posicio-nado como una de las confidentes más cercanas al expresidente: lo

tes de que lanzara su candidatura hizo campaña por él en las prima-rias y se opuso enérgicamente a sus cuatro acusaciones penales, presentando incluso una queja éti-ca en Nueva York contra un juez que lo procesó. La congresista es una ferviente defensora de Israel, una ferviente defensora de Israel, ha criticado a la ONU por "pudrir-se en antisemitismo" y ayer mismo acusó al gobierno de Biden de apoyar a la Autoridad Palestina sabiendo "que sigue con sus políticas de 'pagar para matar' y llenando los bolsillos de los terroristas que matar a israelies".

nanto tos poisinos de los terroris-tas que matan a israelíes".

"Stefanik tiene objetivos ambi-ciosos, probablemente convertir-se en la primera mujer presidenta. Sin embargo, ser embajadora ante la ONU no ayudó a Nikki Haley. Stefanik, quien era una republica-na moderada, se ha transformado en una trumpista en un intento de ascender en la era de Trump y más allá. Este es el tipo de afinidad que Trump exige de sus nombramien-tos", señaló Barbara Perry, exper-ta de la Universidad de Virginia. Antes, Trump ya había anun-

ciado que no convocaría a su pró-ximo gobierno a Nikki Haley, exembajadora ante la ONU, quien exembajadora ante la ONO, quen-compitió contra él en las prima-rias, ni al exsecretario de Estado Mike Pompeo, uno de los candi-datos para asumir en Defensa. "Como era de esperar, Trump

está reclutando a personas que le sean totalmente leales a nivel persean totalmente leales a nivel personal. Es relevante que Haley no sea considerada para un cargo, a pesar de haberlo apoyado plenamente después en la campaña. La razón para excluirla es, sin duda, que Haley compitió contra él", señaló el analista político James McCann, de la Universidad de Purdue quien resaltó que en su Purdue, quien resaltó que, en su segundo mandato, "debería haber poca resistencia a sus políticas dentro de la Casa Blanca".

dentro de la Casa Blanca".

"Trump siempre ha valorado la lealtad por encima de todo, por lo que tiene sentido que esté reincorporando a Stephen Miller y nombrando a Elise Stefanik como embajadora ante la ONU. Nombrar a la primera mujer jefa de gabinete no es algo menor, y Susie Wiles podría sorprendernos a todos con lo bien que mantiene a Trump enfocado, o no", afirmó Wendy Shler, politfologa de la Universidad ller, politóloga de la Universidad de Brown. "Apuesto a que Trump hará que todos sus nombramien-tos firmen acuerdos de confiden-cialidad para cada conversación que tengan en la Casa Blanca, de modo que, a diferencia de sus ex-nombramientos, no puedan escri-bir libros reveladores ni hablar con Bob Woodward", añadió.

Los pendientes

Hay mucha especulación sobre el resto de los nombramientos el resto de los nombramientos. Quien más suena para liderar la diplomacia es Marco Rubio, sena-dor de Florida que también estuvo en la lista de posibles vicepresi-dentes, seguido por Richard Grenell, un polémico exembajador de Trump en Alemania. Para Defen-sa están sobre la mesa los nombres de Mike Waltz, congresista de Flo-rida y coronel retirado de la Guardia Nacional, y el senador de Ar-kansas Tom Cotton. También está kansas Tom Cotton. También está por verse si el multimillonario Elon Musk aceptará la invitación de Trump para dirigir una oficina para la "éficiencia gubernamen-tal", con el objetivo de recortar los gastos de la burocarcia, o si Robert F. Kennedy Ir., quien retiró su can-didatura presidencial como inde-pendiente para resnaldara. Trump pendiente para respaldar a Trump y que es conocido por sus postu-ras antivacunas, asumirá un cargo vinculado al área de salud.

TRANSICION en la Casa Blanca



BIDEN Y HARRIS llegaron ayer hasta el

Harris y Biden reaparecen juntos en público tras derrota electoral

El Presidente de EE.UU., Joe Biden, rindió honores ayer a los soldados estadounidenses caídos en conflictos en el marco del Día de los Veters nos, evento que marcó la primera presencia junto a la vicepresidenta Kamala Harris desde su derrota en las elecciones la semana pasada. Namian na l'is uese sa de rivota i ma eleccionie a Settinia possibili. La ceremonia en la que Biden depositó una corona de flores en el histórico Cementerio Nacional de Arlington, en una de las márgenes del rio Potomac frente a Washington, resulta también la primera vez que Harris se muestra en público desde que el 6 de noviembre reconoció en un discurso la derrota en las presidenciales frente a Donald Trump. Biden recibió a oficiales castrenses retirados en la Casa Blanca para connemorar el feriado antes de dirigirse a Arlington, el lugar de descanso final de dos presidentes, cinco altos generales con cinco estrellas y unos 400.000 militares caídos en los principales conflicto bélicos de Estados Unidos desde la Guerra de la Revolución (1775-1783). Biden y Harris participaron en una ceremonia oficial y colocaron coronas de flores en la Tumba del Soldado Desconocido.

El Kremlin desmiente que Putin y Trump hayan conversado

I Kremlin negó ayer que el Presidente Vladimir Putin haya conversado con Donald Trump desde su triunfo en las elecciones estadounidenses, desmintiendo una afirmación del diario The Washington Post. "No corresponde en lo absoluto a la realidad, es pura invención" y "es simplemente información falsa", declaró a la prensa el portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov. "Por el momento no hay planes concretos" sobre una conversación entre Trump y Putin, añadió el vocero. The Washington Post afirmó el domingo que Trump conversó con Putin por teléfono y lo instó a evitar una escalada en Ucrania, donde Moscú lleva a cabo una ofensiva militar desde fabrero de 2022 lleva a cabo una ofensiva militar desde febrero de 2022. Citando a varias fuentes cercanas, pero que hablaron bajo anonimato, el rotativo señaló que Trump le recordó a Putin la gran presencia militar de Estados Unidos en Europa.

Asimismo, el presidente electo le habría expresado, según el diario, el interés en futuras conversaciones para discutir sobre "la solución" del conflicto en Ucrania "pronto".

Scholz confirma a Trump su voluntad de seguir cooperando

El Canciller alemán, Olaf Scholz, confirmó en una conversación telefónica con Donald Trump su disposición a seguir cooperando y a trabajar conjuntamente por la paz en

"El Canciller subrayó la voluntad del Go-bierno alemán de continuar las décadas de cooperación fructífera entre los gobiernos de ambos países. Asimismo coincidieron en trabajar juntos por el restablecimiento de la paz en Europa", informó ayer el portavoz de Ejecutivo alemán, Steffen Hebestreit.

